

**Fraktion der UWG Rhein-Kreis Neuss / Aktive Bürger Gemeinschaft – Die Aktive**

---

Fraktion UWG / Die Aktive - Lindenstraße 20 - 41515 Grevenbroich

An den Landrat  
Herrn  
Hans-Jürgen Petrauschke  
Lindenstr. 2

41515 Grevenbroich

41515 Grevenbroich  
Lindenstr. 20  
Tel 02181-2131770  
Fax 02181-2131771  
E-Mail [fraktion@uwg-aktive.de](mailto:fraktion@uwg-aktive.de)  
[www.uwg-dieaktive.de](http://www.uwg-dieaktive.de)

Neuss, den 25.06.2014

**Verbraucherberatung**

Sehr geehrter Herr Landrat,

wir bitten Sie, folgenden Antrag dem kommenden Kreistag am 01.07.2014 zur Entscheidung vorzulegen:

**Antrag:**

Der Kreistag beschließt, dass eine flächendeckende und bürgernahe Verbraucherberatung im Rhein-Kreis Neuss sichergestellt wird.

Die Kreisverwaltung wird beauftragt, in enger Zusammenarbeit mit den Kommunen diese Voraussetzung zu schaffen und den Kommunalanteil gemeinsam abzudecken.

Der Kommunalanteil würde gemäß einer Modellrechnung der Verbraucherzentrale für eine Beratungsstelle für das Jahr 2014 bei ca. 126.375 € liegen. Zuzüglich einmaliger Kosten mit einem Kommunalanteil in Höhe von ca. 66.355 €.

**Begründung:**

In der Stadt Dormagen existiert als einziger Kommune im Rhein-Kreis Neuss eine Beratungsstelle der Verbraucherberatung NRW.

Im Zeitraum vom 15.04.13 bis 15.05.13 kamen Auskunftssuchende aus folgenden Städten:

Aus Dormagen ca. 58 %, aus der Stadt Neuss ca. 25 %, aus allen anderen Kreiskommunen jeweils unter 10 %.

**Fraktion der UWG Rhein-Kreis Neuss / Aktive Bürger Gemeinschaft – Die Aktive**

---

- 2 -

Die Kreistagsfraktion UWG / Die Aktive hält den derzeitigen Zustand mit nur einer Verbraucherberatung im Rhein-Kreis und dazu noch mit verkehrstechnisch schlechter Anbindung in Dormagen für völlig unzureichend.

Die hohen prozentualen Besucherzahlen (42%) die nicht aus Dormagen kommen, dokumentieren, dass ein erheblicher Beratungsbedarf besteht.

Wir gehen davon aus, dass in den anderen Kommunen des Kreises ein gleich hoher Beratungsbedarf besteht.

Nach fast einem Vierteljahrhundert soll auch der Hausfrauenbund in Neuss seine Beratung zum 30.06.2014 einstellen. (NGZ 24.06.2014)

Daher halten wir es jetzt für noch dringender, dass eine flächendeckende Verbraucherberatung im Rhein-Kreis Neuss hergestellt wird

Mit freundlichen Grüßen



Carsten Thiel  
Fraktionsvorsitzender